

# BALTHAZARD DE VILLARS

SEIGNEUR DE LAVAL ET DU ROQUET

CONSEILLER DU ROI, PRÉSIDENT ET LIEUTENANT GÉNÉRAL EN LA SÉNÉCHAUSSEE ET SIÈGE PRÉSIDENTIAL

DE LYON, PREMIER PRÉSIDENT AU PARLEMENT DE DOMBES

PRÉVÔT DES MARCHANDS, ETC.

— Suite et fin 1 —

Il avait su remplir dignement et scrupuleusement les devoirs de tant de charges diverses; mais avec l'âge étaient venues les infirmités, le besoin du repos se faisait sentir. Aussi, vers 1620, il se démet de son office de président en la sénéchaussée en faveur de Pierre de Sève, son gendre, à condition toutefois que ce dernier remettra sa charge de lieutenant -général à Humbert de Chapponay, vi-bailii de Vienne, mari de Léonore, sa fille. Quelque temps après, il supplia M<sup>lle</sup> de Montpensier de lui permettre de remettre sa charge de premier président au parlement de Dombes, à M. de Sève. La duchesse lui répondit qu'elle le voulait, bien que la dite charge ne se remît point; mais que ses longs services méritaient bien cette gratification; à condition néanmoins qu'il exercerait toute sa vie la dite charge, ne voulant point qu'il quittât ses affaires, et que toutefois, elle recevrait au serment ledit sieur de Sève, qui en son absence ou indisposition l'exercerait. Les provisions de cet office, en faveur de P. de Sève, sont du 30 avril 1621<sup>2</sup>.

Cependant de grandes divisions et querelles intestines ayant éclaté dans l'administration de la ville, on fit encore, malgré son grand âge, appel au dévouement de B. de Villars. Par lettre en date du 5 décembre 1625, le roi lui manda d'accepter la charge de pré-

<sup>1</sup> Voir la livraison, numéro 4. T. I, p. 243.

<sup>2</sup> *Mémorial de Dombes.*